

大仲さつき病院市民公開講座

認知症の方への接し方

～よくある困りごとへの対応について～

診療時間 **2025.4/19(土)**
14:30～16:00(受付14:00～)

講師 大仲さつき病院 看護課長
認知症認定看護師 **山口 みさ子**

会場参加 大仲さつき病院 新外来棟2階大ホール
参加 無料 定員 50名 事前 申込要

オンライン参加

Zoomでの聴講可能

※オンライン参加をご希望の方は、右記QRコードより事前申込をお願いいたします。招待をお送りいたします。



お申し込みは、下記、申込・お問合せ先に「氏名」、「ご住所」、「電話番号」のご連絡をお願いします。

〈申込・お問合せ〉
大仲さつき病院 総務課
TEL:0594-76-5511

主催：医療法人 大仲会 大仲さつき病院
訪問看護ステーションひばり、
大仲ファミリークリニック
後援：いなべ医師会、いなべ市、
木曾岬町、桑名医師会、桑名市、
中日新聞社、東員町(五十音順)

編集後記

新年あけましておめでとうございます。お正月はいかがお過ごしでしたか？今年も娘が成人式を迎えたこともあり、年明け早々から慌ただしいお正月でした。当広報誌『さつき通信』のリニューアルから1年が経ちました。今年も新しい企画やコーナーも考えていきたいと思っています。

〈広報委員 伊藤〉

診察のご案内(外来診察予定表)

	月	火	水	木	金	土(隔週交代)*	
二診	井上	伊藤	古濱	井上	古濱	伊藤	井上
三診	伊藤	阿部	阿部	松本	松本	松本	古濱
四診	中本						阿部

【受付時間】 ①～③8:30～11:30 ④8:30～11:00

※土曜日診察について 伊藤・古濱・井上・阿部・松本は隔週交代となりますので、毎月別掲示表にてご確認をお願いします。

さつき通信

大仲会 経営理念

「優しい医療・楽しい職場」

私たちが目指す「優しい医療」とは!

- ① 患者様に安心と満足を提供する医療
- ② 良質且つ効率的な医療の提供
- ③ 患者様へのサービスの充実

私たちが目指す「楽しい職場」とは!

- ① 毎日の出勤が楽しくなる職場
- ② 職員のレベルアップと仕事の充実が感じられる職場
- ③ 職員の満足が患者様へ反映される職場

大仲会 基本方針

わたしたちは、利用者の皆様が安全かつ納得のいく医療を受けていただくことを目指し、それぞれの尊厳を大切に、思いやりのある医療を提供します。

さらに、地域関係機関との密接な関係を保ち、地域医療水準の向上に努めます。

- ① あなたは、個人的な背景の違いや病気の性質などにかかわらず、必要な医療を受けることができます。
- ② あなたは、医療の内容、その危険性および回復の可能性についてあなたが理解できる言葉で説明を受け、それを十分納得して同意したのちに、医療を受けることができます。ただし、必要に応じて主治医の判断によってご家族、代理の方にお話をする場合もあります。
- ③ あなたは、今受けている治療、処置、検査、看護・介護、食事その他についてご自分の希望を申し出ることができます。また、他の医療機関に転院したい場合は、必要な情報を提供いたします。
- ④ あなたの医療上の個人情報は保護されます。
- ⑤ あなたが社会でのよりよい生活が提供されるよう、地域社会との連携を図ります。



第64号

発行元 医療法人大仲会 大仲さつき病院
広報委員会
発行日 令和7年1月21日

さつき通信

白美龍神社

名古屋市東区の牧野が池公園内にあり、御祭神は白美龍神で女神様です。ご利益は病氣平癒、婦人病、金運上昇、商売繁盛、厄除けとされています。公園内の野球場近くにある鳥居から山道を10分ほど歩くと社殿に着きます。



理事長就任のご挨拶

この度、佐藤前理事長より引継ぎ、新たに院長兼理事長を拝命いたしました。前理事長の理念を引き継ぎ、地域医療のために貢献していきたい所存であります。

さて、昨今の感染症の流行は、基本の感染対策の重要性を再認識する機会でもありました。「基本」というのは、簡単かつ単純すぎて、疎かにされがちです。しかし、我々は基本を常に意識しなくてはならない。「出来るべきことが、出来ていない」というならば、その気付きにこそ、個々の成長があります。感染対策を分かりやすい例にしましたが、各人の職務でも同じです。

禅宗のお寺にいくと「看脚下」という文字を見ることがあります。これは「足元をよく見よ」という訳で、「足元の履物をそろえなさい」という意味から「自分の現状を冷静に見極め、本当に今までの行動でいいのか考えなさい」という厳しい言葉でもあります。

当院の理念「優しい医療・楽しい職場」という基本かつ足元を意識して、引き続き地域医療のため職員一同がんばってまいります。これからも温かいご支援をよろしくお祈りいたします。



大仲さつき病院 院長兼理事長
伊藤 憲昭



市民公開講座

令和6年10月19日、4回目となります市民公開講座を当院の外来棟2階大会議場にて開催いたしました。今回も過去3回に引き続き、会場は満員御礼で、別室のサテライト会場にも多く足をお運びいただきました。



今回のテーマは 認知症

当院の認知症看護認定看護師 山口より【認知症とは】物忘れとの違いや、認知症の種類、予防のポイント、地域の認知症カフェについてなど、約90分にわたり、講演させていただきました。参加いただいた方の中には、認知症サポーターですでに地域でご活躍の方や、近所に認知症かも?という方がみえて、その方にどうサポートをしていけばよいか?など、認知症を身近に感じてみえる方のご参加が多く、質問コーナーでは、一歩踏み込んだ具体的な内容のご質問を多数いただきました。講義の中で、皆さんが、一番なるほど!と思って見えた部分は認知症の症状の

出現強度に関する部分で、身近な家族にほど、症状が強く出る特徴があるということで、一番よくお世話をしてくれるお嫁さんに「ひどい嫁だ」というのは→これはお嫁さんがもっとも頼れる家族だから甘えているという説明がされたときでした。一生懸命介護しているのに、私に対してばかりわがまま言っていると聞いていたが、いじわるではなく、一番信頼されているということがわかり、本人の気持ちに寄り添った介護ができるご感想をいただきました。また、認知症になると、ご本人も介護されるご家族もストレスなどから引きこもりがちになりますが、認知症カフェなどに参加し、気軽に話や意見交換などできると、家族だけではなく地域ぐるみでサポートができるため、日常的なサポートが受けやすくなります。当院では今後も地域の皆様のお役に立つ、講演会を定期的に開催予定としております。

医師紹介 ミニアンケート

- 質問
- 1 ストレス発散方法は?
 - 2 今まで見た初夢、または夢で印象に残っているものは?
 - 3 一言お願いします



下野 高太郎 先生

- 1 週末のゴルフでストレスを発散しています。
- 2 ゴルフの大会で優勝した夢です。
- 3 地域の精神科医療を支えていければと思います。



中本 充咲 先生

- 1 辛い物をよく食べます。あまり得意ではないですが、辛いカレーや麺類を食べるとスッキリします。
- 2 テストの夢をよく見ます。解けないと焦っているうちに目が覚めます。定期的にテストがある学生さんってすごい!!
- 3 若輩者ではございますが、少しでも患者様のお力になれるよう、日々の治療に努めてまいります。よろしくお願いたします。

新人さん いらっしやい!

- 質問
- 1 蛇、爬虫類は得意か?苦手か?
 - 2 印象に残っている初夢は?



滝 穂乃郁 看護師

- 1 蛇、爬虫類は大好きです! 触れる機会があるなら触りたい!!
- 2 大好きなお友達といるところにお出かけ?旅行?する夢



大嶺 麻希 看護師

- 1 苦手です
- 2 宝くじが当たった夢



水谷 美紅 看護師

- 1 触れるのはできませんが、見るだけなら田舎育ちなので慣れてます。子供のころよく通学路に蛇やトカゲがいました。
- 2 しっかり寝ているためかほとんど見たことがないです。来年こそは縁起がいい夢が見たいです。



木谷 大輝 看護師

- 1 得意です
- 2 まったく覚えてないです



武藤 ひとみ 看護補助者

- 1 得意です。ジェラシックワールドが好きです! 名古屋動物園のコモドドラゴンを早く見に行きたいです。
- 2 推しのライブ観戦でセンターステージの最前列でファンサービス何度ももらったことです。

レクリエーション

2 病棟

2病棟では初めての試みでハロウィンレクをおこないました。患者様も職員も思い思いの仮装で記念撮影をし、ハロウィンゼリーを食べてハロウィンパーティーを楽しみました。



3 病棟

11月はピンをカラフルなキノコにして、ボーリングを楽しみました。思いっきり投げたり、慎重に転がしたりとそれぞれの個性が出ていましたよ。ゲームの後は、皆さんお楽しみのおやつ時間です。



4 病棟

10月ということで運動会を思い出しながら玉投げをしました。皆さん集中して取り組んでみました。運動会後のデザートにはチョコムースに生クリームを添えて頂きました。皆さん美味しく召し上がっていただきました。



5 病棟

11月のレクは玉置きゲームとお弁当会。座って行うゲームだったので普段OT活動に出ていない方も参加し、皆さん高い点数を狙い盛り上がっていました。お弁当会ではすき屋の食べたいメニューを選んでいただいたので、笑顔で食べていただきました。



処方箋FAX送信機について

当院の外来のご意見ボックスにてご要望が多かった院外の調剤薬局へ処方箋がFAXできる送信機を、外来待合に設置いたしました。(EPARK提供)

FAX機横のタブレットから、ご自身の希望する調剤薬局を選択いただき、FAX送信いただくことで、薬の受け取りがスムーズにでき、調剤薬局へ直接処方箋を持って行くよりも早く薬の準備を始められるので、待ち時間が短縮できます。どうぞご利用ください。



デイケアクリスマス会

デイケアでは、今年も毎年恒例のクリスマス会を開催致しました。ビンゴ大会やケーキを食べたりして、賑やかで楽しく笑顔の多いクリスマス会となりました。コロナやインフルエンザが流行っていますが、当日は皆さん元気に参加いただく事ができ、2024年の締めくくりもできました。



佐藤 俊昭 理事長を偲んで

令和6年10月29日、当院の理事長である佐藤俊昭先生が急逝されました。体調不良でお休みをされてきましたが、突然の訃報に職員一同驚きののちに深い悲しみと喪失感に暮れております。佐藤理事長は、2020年4月に当院の理事長に就任。医師として、入院患者様の褥瘡やフットケアの治療をしてくださり、時にはデイケアなどで、フットケアやスキンケアの講演会も開催してくださいました。職員とも、とても気さくにお話しくださり、皮膚のトラブルの相談や、やけどの相談などにも乗っていただくようなこともありました。また、情報発信に先頭に立って尽力くださり、当院のインスタグラム・Twitterの開設を行い、発信も自ら行ってくださいました。当院では11月27日から29日まで献花台を設け、会長をはじめ、多くの職員が献花を行ない、佐藤理事長とのお別れと、これまでのお礼をおとなえいたしました。佐藤理事長のご冥福をこころよりお祈り申し上げます。

